

México no ha sacado grandes beneficios del TLCAN (El Financiero 05/12/12)

México no ha sacado grandes beneficios del TLCAN (El Financiero 05/12/12) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 5 de diciembre de 2012 El PIB real aumentó 58% en 20 años del acuerdo comercial, afirma Gabriela Siller. A prácticamente 20 años de la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México no ha sacado grandes beneficios para un mayor crecimiento económico, debido a su "ineficiencia" por vincularlo con su mercado interno. Durante la presentación del estudio A 20 años de la firma del TLCAN, Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, sostuvo que el balance de dos décadas de este Tratado es positivo porque la economía se volvió más abierta y se han impulsado las exportaciones, pero no se ha generado un enlace con el motor interno, por lo que no se ha generado un mayor crecimiento económico. Desde la firma del TLCAN, el PIB real de México se ha incrementado en 58 por ciento, con un crecimiento a una media anual de 2.3 por ciento, describió Siller. Por sectores, los mayores incrementos han sido en las actividades terciarias, que crecieron 63 por ciento, con un aumento a una tasa promedio anual de 2.7 por ciento. En tanto, las actividades secundarias han aumentado a una tasa anual promedio de 2.5 por ciento, acumulando un incremento de 56.60 por ciento a partir de 1993. Asimismo, el sector primario ha tenido un crecimiento de 40.60 por ciento a partir de 1993 a la fecha, con un avance promedio anual de 1.8 por ciento. El comportamiento de la economía, en su conjunto, refleja que las principales mejoras se han dado a través de un aumento en el valor agregado de los servicios, una tendencia comúnmente encontrada en economías desarrolladas. Debido a lo anterior, Gabriela Siller destacó que el reto de la nueva administración es iniciar su vinculación con el mercado interno e impulsar una posible renegociación. "Se puede esperar una revisión o un avance, pero no en el corto plazo, debido a que son temas políticos entre gobiernos, pero se vislumbra una perspectiva positiva sobre todo en la revisión, siempre y cuando se plantee un mejor escenario en términos fiscales y competencia en México. La economista de Banco Base calculó que por cada punto que se genere en Inversión Extranjera Directa (IED) el PIB crece 0.4 por ciento y si le agregamos la parte interna, estaríamos creciendo a tasas de 5.5 por ciento, casi de manera inmediata. Limitantes En México parece darse, en cierta medida, que las importaciones tienden a crecer más rápidamente que las exportaciones, lo que afecta al PIB y al empleo de los sectores de las importaciones. La tasa de interés se presionará al alza para financiar el déficit en la cuenta corriente mediante mayores entradas de capital; la mayor tasa provocará que se invierta en instrumentos financieros, en vez de activos reales, tales como maquinaria, equipo y otros elementos productivos de los cuales depende en última instancia el crecimiento económico. La inversión de cartera, fuente de financiamiento para gobierno y empresas, es la más beneficiada del TLCAN, pero es altamente volátil, es por ello que es preciso que se dé impulso a la Inversión Extranjera Directa mediante la puesta en marcha de los planes del gobierno de Enrique Peña Nieto, aseveró la economista.